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全媒体

网络问政
不回避敏感问题

青岛14个政府部门昨和6886名网民交流，六成问题获答复

本报青岛8月23日讯(记者
于健 张榕博) “青岛市怎么整
天挖路？搞得交通这么差？”“青
岛空置率到底是多少？”23日晚，
青岛首批14个政府部门集体接
受网民“拍砖”。对于敏感问题，

相关部门没有回避，也没有推给
其他部门。

根据青岛年中网络问政活
动安排，8月23日至26日，每天
19：30-21：00，网络问政分四组
进行，首日“登场”的为青岛市发
展改革委、市科技局、市城乡建
设委等14个部门。

但随着访问端口在上午
1 0点提前打开，部分部门的
网谈提前进行。到下午两点
多，除了农委、林业局，其他

1 2 个部门都开始有网友提
问。青岛市海洋渔业局局长黄
聿颂说，海洋渔业局白天一共
接了 2 5个问题，局里提前准
备了答复，“这样可以为晚上
的访 谈留 出更 多的 答复 空
间。”
“青岛市怎么整天挖路？

搞得交通这么差？”晚 7点半，
网谈正式开始，网友的问题一
个接一个。当晚，一个半小时
的访谈过程，共有6886名网友

上线，提出问题1773个，其中，
1035个问题得到了答复。14个
部门中城乡建设委接“砖”473
个成为大热门。

和年初的网络问政相比，
这次问政规定，“不是本部门
的事，不要往外推，态度再委
婉也不行！”青岛市城乡建设
委稽查室主任刘照新说，不是
我们部门的问题，我们会接纳

下来，跟相关部门联系，得到
答复后再告诉网民。

作为一种长效机制，从今
年开始，每年年初与年中，青
岛市政府都要组织一次政府部
门负责人与市民“网络在线问
政”活动，年底纳入政府绩效
考核。今年年初，首次“网络问
政”启动，共有42186名网民参
与在线互动交流，提交问题、
意见、建议 1 3 7 3 6条，共办理
6676条。

在现场，市商务局局长孙恒勤在答题
近一小时以后忍不住拿出了面包和矿泉水
嚼了起来。看到记者走过来，他有点不好意思
地笑了一下。
“之前有个活动没能吃饭，然后立刻就赶过来

了。”孙局长说，上午他陆续看了一些网民的提问，
相比上次一些市场手续怎么办等个人具体问题，
这次一些关心城市发展的问题多了起来。他说，
“市民问我如果咱们的经济发展不好，怎么能招来
外商，城市投资环境变化有没有改善，这些都是城
市发展的热点问题，所以这次问政我一分钟也不
敢耽搁，带了点面包和水就来了。”(于健 张榕博)

6886

“我的问题被和谐了？”
网友拍砖，力度不小

现在为什么物价快速上
涨？青岛的房屋空置率是多
少？物价局的数据到底可不可
信……

网友拍砖，力度不小，一
些棘手的话题令在场的一些
工作人员感到“头疼”。在网
谈中，网友 17853提出：“近

年来，统计部门的数据很难
让群众相信，譬如明明工资
好几年都没有涨了，统计数
据却是年年增长。所以，近年
来的被增长特别明显。”还有
一个网友向发改委提问：“我
的问题为啥没回答，是不是被
和谐了？”

“统计局的数据是可信
的，我们要向网民解释。”统计
局工作人员王先生在接受采
访时仍在低头看问题，表情凝
重。
“现在网上都在炒住房空

置率、高房价，政府会给网民
一个适当的答案。”青岛市城

建委工作人员刘照新说，空置
率的问题也准备了，而且政府
部门有全面的调查和准确的
数据。但他笑着不愿透露具体
数字。他说，具体数字可能不
会向网民公开，但全部空置率
在两成以下。

(于健 张榕博)
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局长啃着面包赶场

23日，青岛市14部门和
网友在线交流。

本报记者 杨宁 摄


